

Universidad del Sureste Campus Comitán de Domínguez, Chiapas Licenciatura medicina humana



Tema: demografía general, demografía estática

Nombre: Luis Jaime Madrid Sánchez

Grupo: B Grado: 2

Materia: salud publica 2

**Docente: Cecilio Culebro Castellanos** 

La disciplina que estudia las características de la población es la demografía. Una definición de demografía dice: "Es la ciencia que tiene por objeto el estudio de las poblaciones humanas; tratando, desde un punto de vista principalmente cuantitativo, su dimensión, su estructura, su evolución y sus características generales"

FUENTES PRIMARIAS. Es cuando los datos han sido obtenidos y elaborados por el propio investigador o usuario de la información. En salud esta situación se da cuando se conocen los "límites" de la población de referencia; es decir, se puede determinar esta población por delimitación geográfica o por conocerse a los usuarios de un servicio. El conocimiento cabal del universo se tendrá cuando se haya efectuado un censoi propio (a cargo del servicio o programa de salud) con los datos de su interés. Esta circunstancia es posible en poblaciones pequeñas y cuando, como se dijo, se puede definir su extensión.

FUENTES SECUNDARIAS. Son a las que con mayor frecuencia se recurren. Básicamente, los censos de población y los registrosii. A los primeros, en nuestros países (América Latina) se los denominan Censo de Población y Vivienda, por recoger datos acerca de ambas características poblacionales. TRANSICIÓN DEMOGRÁFICA. Una interesante teoría, que explica los cambios en la fecundidad, la mortalidad y el crecimiento poblacional, fue desarrollada a principios del s. XXvi a partir de lo ocurrido durante los s. XVIII y XIX en los países, hoy, desarrollados. Si bien es una descripción de hechos observados, el interés de esta "llamada" teoría reside en que el comportamiento de esos cambios de componentes demográficos se dan las mismas con características en otros momentos y en otras poblaciones, siempre que se pase de un régimen de alta fecundidad y alta mortalidad a otro de niveles más bajos en ambas variables.

SEXO. Las poblaciones humanas están compuestas "aproximadamente" por el mismo número de varones y mujeres; pero, no es una igualdad absoluta. Sobretodo, la diferencia está vinculada con la edad.

DISTRIBUCIÓN GEOGRÁFICA Este aspecto estudiado por la demografía tiene que ver con la forma en la que el hombre ocupa el espacio. Hace referencia a la mayor o menor concentración poblacional y a los emplazamientos poblacionales dentro de un territorio.

LOS COMPONENTES DEMOGRÁFICOS Los factores que pueden determinar cambios en el volumen y las características estructurales de la población, como se ha dicho, son: la fecundidad, la mortalidad y las migraciones. Para describir estos componentes demográficos es necesario hablar de su nivel, de su tendencia y de su estructura. El nivel hace referencia a la intensidad del fenómeno; es decir, de que modo impacta en la población.